

*stand der Bevölkerung, des Handels und der Finanzen durch den Druck bekannt gemacht werde.*

*Noch fehlte ein statistischer Versuch über das Königreich Neu-Spanien. Ich habe die grosse Anzahl von Materialien, die ich besass, in einem Werke vereinigt, dessen erster Entwurf, im Jahre 1804, die Aufmerksamkeit des Vice-Königs von Mexico auf sich gezogen hatte. Ich schmeichle mir mit der Hofnung, dass meine Arbeit in eine neue Form geschmolzen, und mit grösserer Sorgfalt vollendet, nicht ganz unwerth sei, Eurer Majestät ehrfurchtsvoll überreicht zu werden.*

*Diese Blätter tragen das Gepräge des lebhaften Dankgefühls, von dem ich mich beseelt fühle gegen einen Schutz gewährenden Monarchen, wie gegen ein edles und freimüthiges Volk, das mich*